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C o n s e j o  L o c a l d e A r t e , C u l t u r a  y Pa t r i m o n i o  d e su b a  

A c t a  N o . 3 

Se s i ó n  or d i n a r i a  

 

F e c h a :  m a r t e s  19 de abr i l de 20 2 4  

H o r a :  5: 0 0  p. m . – 8: 0 0  pm  

L u g a r :  C a s a  de la pa r t ic ip a c i ó n  sub a  

A S I S T E N T E S :  

SE C T O R  OR G A N I Z A C I Ó N  / EN T ID A D  

Inc l u i r  Ins t i t u c io n e s  pú b l i c a s  

DE L E G A D O  O RE P R E S E N -

TA N T E  

R e p r e s e n t a n t e  de Au d i o v i s u a l e s   C L A C P  Su b a   Sa r a  Lu c ia  Ard i la  H u r t a d o  

R e p r e s e n t a n t e  de Au d i o v i s u a l e s  C L A C P  Su b a  Os c a r  J av ie r  C a s t a ñ e d a  Pa r r a  

R e p r e s e n t a n t e  de Au d i o v i s u a l e s   C L A C P  Su b a  D e r l y  R o c ió  C a b r e r a  R o d r í g u e z  

R e p r e s e n t a n t e  de M ú s i c a  C L A C P  Su b a  M a r í a  D e l Pi la r  Ba r r e r a  H a r t m a n n  

R e p r e s e n t a n t e  D a n z a  C L A C P  Su b a  Gio v a n n i Ale j a n d r o  M e lo  Bo l í v a r  

R e p r e s e n t a n t e  Ar t e  D r a m á t i c o  C L A C P  Su b a  Or l i Glo g o w e  Ab a d i 

R e p r e s e n t a n t e  Ar t e  D r a m á t i c o  C L A C P  Su b a  M a r í a  D e l Pi la r  Gó m e z  Dia z  

R e p r e s e n t a n t e  C o m u n i d a d e s  R u r a le s  y 

C a m p e s i n a s  

C L A C P  Su b a   

J a id e r  Or ju e la  Flo r e s  

R e p r e s e n t a n t e  C o m u n i d a d e s  R u r a le s  y 

C a m p e s i n a s  

C L A C P  Su b a  

M a r í a  Em m a  C a b ia t iv a  C a b ia t i v a  

R e p r e s e n t a n t e  J uv e n t u d e s  C L A C P  Su b a  M a r y a n  Ga b r ie l a  Ba r r e t o  R a m í r e z  

R e p r e s e n t a n t e  Pa t r im o n i o  C u l t u r a l  C L A C P  Su b a  J on a t h a n  St e f f Sá n c h e z  R u b i a n o  

R e p r e s e n t a n t e  Pa t r im o n i o  C u l t u r a l  C L A C P  Su b a  T e o d o m i l a  D e l C a r m e n  Go n z á le z   

R e p r e s e n t a n t e  Pa t r im o n i o  C u l t u r a l  C L A C P  Su b a  D a v id  D a n ie l N o v a  Sa m a c á  

R e p r e s e n t a n t e  Em p r e n d i m i e n t o  C u l t u -

ra l 

C L A C P  Su b a   

M a r í a  Luc i l a  Pa e z  Pa r r a  

R e p r e s e n t a n t e  Em p r e n d i m i e n t o  C u l t u -

ra l 

C L A C P  Su b a  

N e l s o n  F ab ia n  C o r o n e l  Pa r r a  

R e p r e s e n t a n t e  C u l t u r a  F e s t i v a  C L A C P  Su b a  Flo r  D e l  So c o r r o  Sá n c h e z  Be l lo  

D e le g a d o  M e s a  Se c t o r ia l   D e le g a d o   F e r n a n d o  La r a  

Alc a l d e ( s a )  Lo c a l o s u de le g a d o  Alc a l d í a  Loc a l  Su b a   M ó n i c a  Es q u in a s  

D e le g a d o s  SC R D  -D A L P  Se c r e t a r ia  T é c n ic a   Iv á n  Gó m e z  Ay u r e  
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AU S E N T E S :  

SE C T O R  OR G A N I Z A C I Ó N  / EN T ID A D  

Inc l u i r  ins t i t u c io n e s  pú b l i c a s  

DE L E G A D O  O RE P R E S E N T A N T E  

 

Re p r e s e n t a n t e  d e a rt e  d ra m á t i c o  C L A C P  Su b a  Dia n a  M a r c e l a  C a s t r o  H e n a o  

R e p r e s é n t a t e  juv e n t u d e s  C L A C P  Su b a  J ef f e r s o n  St i v e n  Pa j o y  F er n á n d e z  

R e p r e s e n t a n t e  m ú s i c a   C L A C P  Su b a  M a r ia  C a m i la  Ba r a j a s  Sa n d o v a l 

                     

AU S E N T E S  CO N  JU S T I F I C A C I Ó N :   

 

SE C T O R  OR G A N I Z A C I Ó N  / EN T ID A D  

Inc l u i r  ins t i t u c io n e s  pú b l i c a s  

DE L E G A D O  O RE P R E S E N T A N T E  

D e le g a d o  de D is c a p a c i d a d   C L A C P  Su b a  C a r l o s  Jul io  Leó n  Av e l lo  

R e p r e s e n t a n t e  LG T B I C L A C P  Su b a  W e n d y  Ale ja n d r a  Loz a d a  Es c o b a r    

IN V I T A D O S :  

SE C T O R  / OR G A N I Z A C I Ó N  / EN T I D A D  DE L E G A D O  O RE P R E S E N T A N T E  

M a r í a  Vic t o r i a  R e y e s  R e p r e s e n t a n t e  Pe r s o n a s  M a y o r e s  SD A C P  

 

N o  d e co n s e j e r o s  A c t i v o s :                                          24 

N o  d e co n s e j e r o s  A s i s t e n t e s :                                     19  

N o  d e co n s e j e r o s  A u s e n t e s :                                       03  

N o  d e co n s e j e r o s  A u s e n t e s  co n  ju s t i f i c a c i ó n :          02  

N o  d e in v i t a d o s  a la se s i ó n :                                          1 

Po r c e n t a j e  % d e A s i s t e n c i a                                        79 %  

 

Or d e n  de l dí a :   

 

1. L la m a d o  as is t e n c i a  y v e r i f ic a c ió n  (Q u ó r u m  5 m i n )  

2. I n f o r m e  de pre s i d e n c ia . (20  m in )  

2. I n f o r m e  rep r e s e n t a n t e  (C P L .  20 m in )   

3. P la n  de de s a r r o l lo  loc a l . (20  m i n . )  

5. Es p a c i o  de v oc e s  y c on s e j e r o s . (30  m in . )  

6. Es p a c i o  Alc a ld í a  (C u l t u r a )  (20  m i n u t o s . )  

7. R e g la m e n t o  in t e r n o .  (15  m in . )  

6. Pu n t o s  Va r i o s .  (20  m in . )  
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D E S A R R O L L O  D E L  OR D E N  D E L  DÍ A . 

 

1 - Lla m a d o  a lis t a  y v e r i f i c a c i ó n  de l qu o r u m .   

La secretaria técnica a cargo de Iván Gómez Ayure siendo las 5:19 P.M. dio la bienvenida a los consejeros(as) y 

agradeció la asistencia a la jornada, en la sesión se contaron (16) consejeros asistentes, (3) representantes de 

en t id a d e s ,  pa r a  un tot a l de (19 )  as is t e n t e s ,  (3)  Au s e n t e s , (2)  c on  jus t i f i c a c ió n .   Se  c on c lu y e  qu e  ha y  qu o r u m  de c i s o r io .  

 

IVAN GOMEZ AYURE: Gestor Local SCRD dando inicio a la reunión ordinaria del consejo local de arte cultura y patrimonio, 

manifiesta que la convocatoria se envió vía correo el día 10 de abril, para que ustedes pudieran revisar el orden del día, no 

s é rec ib ie r o n  s ug e r e n c ia s  de m a n e r a  of ic ia l as í q u e  se da lec t u r a  a la ag e n d a  pro p u e s t a  par a  el dí a .  

 

PILAR BARRERA: Interviene  para saludar  y sugiere que se traten algunos puntos  pendientes desde  el mes de diciembre  

en un punto especifica del orden del día y señala como oportuno hacerlo en un punto que se trate después del punto # 4 

porque expone que propuso que se tuvieran en cuenta algunos puntos que quedaron pendiente en la reunión pasada,  que 

fue en diciembre entonces, el tema es que si lo dejamos en proposiciones y varios muchas personas se van y ya que aquí 

hay funcionarios que están a cargo del tema me gustaría que en el punto de pronto debajo del plan de desarrollo local, 

puede ser antes de que hablemos nosotros algo muy puntual nos puedan decir el tema de las recargas de tarjetas de 

Tra n s m i le n io ,  qu e  fue  un a  inq u ie t u d  de los  c on s e je r o s  ”.  

 

IVAN GOMEZ AYURE, interviene y expone lo siguiente: frente al orden del día, como este no es un punto que requiera una 

información extensa lo vamos a dejar  en el punto de proposiciones y varios  y ya cuando haya  una socialización por parte 

del equipo de participación frente a este podemos agendarlo como grueso del espacio porque, como se ha venido 

mencionando una de las cosas más importantes es el plan de desarrollo local, igual lo dejo a consideración de los 

consejeros y consejeras, si desea que lo pongamos o lo agreguemos en el orden del día o lo dejemos en varios, quería 

hacer esta aclaración , claro que si lo tenemos contemplado pero no como punto grueso en el orden del día si quieren 

pueden colocar en el chat si están de acuerdo o lo agregamos en varios o el punto de agenda, para que podamos tener la 

pa r t ic ip a c i ó n  de tod o s  y tod a s .   

 

Lo s  c on s e je r o s  s e pro n u n c ia n  ví a c ha t  y s e de f i n e  dej a r  es t a  pro p u e s t a  par a  tra t a r la  en el pun t o  de pro p o s i c i o n e s  y v ar io s .  

c on t i n u a m o s  c on  nu e s t r o  ord e n  del  dí a .  

 

2 -in f o r m e  de  pre s id e n c i a .   

 

SARA LUCIA ARDILA. Buenas tardes, voy a socializar lo más rápido que sea posible para así salir de la oficina y poder 

llegar, como primera medida sugiero que se traten los temas por comisiones de trabajo temáticas, para tener un orden y 

unas responsabilidades puntuales y asi el trabajo sea más efectivo y todos aportemos , María del Pilar  me paso un contacto 

de una persona que solicito un préstamo de unas carpas, que justamente nosotros teníamos, se le hizo el préstamo, pero 

cuando las fue a abrir,  halla en su espacio,  habían varias  carpas  que  resultaron  que estaban rotas, maltrechas ,  dos  o 

tres carpas  ella me envió las fotos, me aviso  también me dijo que habían unos arreglos en esas carpas que eran con tubo 

de c or t in a , pe r o  al m o m e n t o  en qu e  s e abr i e r o n  es t a b a n  rot a s  

 

Yo me reuní con esa persona hicimos unas cuentas porque el deber ser, no es que nosotros prestemos unos insumos que 

estén en mal estado, por eso esa persona no pudo hacer o utilizar todos los insumos, lo que yo hice con él fue, una cuenta 
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de Excel , él me dijo el estado de las carpas es totalmente malo,  la carpa blanca no se pudo usar porque estaba totalmente 

dañada, otra  de marco metálico,  nos tocó pegar varios soportes con cinta.  Describe el estado real de las carpas y pide  

confirmar los precios del alquiler, se están alquilando para  dos días, pero quiero saber que hacer en estos casos, y quiero 

confirmar los precios del alquiler,  porque como hacer con las carpas que no  uso,  por el estado en que se encontraban  sé 

que esta es tarea de la presidencia, pero en algunas oportunidades se me dificulta, poder hacer este ejercicio  con otras 

personas  no con el consejo,  sino a nivel distrital  se me hace más complicado y quisiera saber el día de hoy en puntos 

varios,  se puede sacar unos comités que se puedan encargar de los insumos que se prestan, es decir un comité para 

insumos, un comité para reuniones. Continuando con el balance Sara enuncia que el alquiler es de $70.000 por día para un 

total de nueve carpas, la persona hizo un abono de $ 630.000. con el depósito de 200.000 por si algo le pasaba  a las 

carpas ,afortunadamente no les paso nada solo que ya estaban en mal estado,  le hicimos la devolución de los $ 200.000 y 

el reconocimiento de los $ 60.000 que se le dio a la persona indicada, la paga final fuero de 800.00 pero como él me decía 

no termino utilizando todas las carpas, quisiera  saber en ese caso el valor, porque con el dinero que tenemos  podríamos 

c om p r a r  c ar p a s  nue v a s  , per o  no s é qué  tan  via b le  ser i a  c om p r a r  car p a s  nu e v a s ,  no es t o y  s eg u r a  de c ua n t o  s ea  el pre c io . 

 

La consejera Carmen enuncia que, las carpas no se pueden utilizar en caso de lluvia se les entra el agua, y eso no debe ser 

po r q u e  la ge n t e  s e c on f í a  y no le si rv e n  par a  po r  lo m e n o s  pro t e g e r s e  de la lluv i a .  

 

SARA. gracias por su recomendación, en una oportunidad usted ya me había hablado de eso, pero no sabía que tan mal 

es t a b a n .  

 

MARÍA DEL PILAR. agradece a Sara por la gestión estuve en la feria y me di cuenta que estaban utilizando 9 carpas, sin 

em b a r g o , m e  par e c e  qu e , si el c on s e j o  de b a  dis p o n e r  de es t o s  ele m e n t o s , el tem a  es c om o  c uid a m o s  es t o s  ele m e n t o s . 

 

LU C I L A  PA E Z . C o n s e je r a  de em p r e n d i m i e n t o , m e  of r e z c o  par a  s er  pa r t e  de es t e  c om i t é .  

 

IVAN. entonces tenemos dos personas en este comité, alguien más quiere hacer parte del?   Recuerden que este tema lo 

vamos a estar revisando continuamente donde se requiere el apoyo de los concejeros y que puedan estar en las distintas 

c om i s i o n e s , pre g u n t a  si es t á n  de ac u e r d o  c on  es t a s  do s  pe r s o n a s .  

 

-SA R A , si es t o y  de ac u e r d o , pe r o  m e  gu s t a r í a  que  hu b ie r a  un a  terc e r a .  

 

PI L A R  GÓ M E Z : c on s e j e r a  de ar t e  dra m á t ic o  yo pod r í a  s er  la ter c e r a  pe r s o n a  m u c h a s  gra c ia s .  

 

ALEJANDRO, me gustaría, pero mi tiempo es un poco limitado, cuando vayan a hacer esta revisión que escriban en el 

gru p o ,  as í c ua n d o  dis p o n g a  de es e  tiem p o  po d r í a  ac o m p a ñ a r l o s .  

 

IVÁ N : La s ec r e t a r ia  téc n ic a  en u n c i a  qu e  el c om i t é  s er io  au t ó n o m o , de pla n e a r  las  fec h a s  de reu n io n e s  y re la t o r í a .  

 

Sara Ardila Enuncia: yo ya estoy cumpliendo el tiempo de la presidencia y me está quedando un poco imposible responder a 

todo, es necesario para la próxima reunión quien se quiere postular para ser presidente, este sería mi informe, me gustaría 

s ab e r  c óm o  les  ha pa r e c id o  m i ge s t i ó n .  

 

MARIA BARRERA, enuncia la felicito por la mejor manera como lo has hecho y agradecerle su empatía creo que lo ha 

he c h o  m u y  bie n , lo im p o r t a n t e  que  hay a  es a  em p a t í a , es o  es lo qu e  de b e  ten e r  un a  pre s id e n c ia  gra c ia s .  
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CARMEN: usted ha hecho un excelente trabajo estoy muy agradecida me gustaría que se quedara, lo que ha faltado es que 

no s  ha he c h o  fa l t a  reu n i r n o s  m á s .  

 

DERLY su trabajo me pareció muy bueno, que no cuenta con la experiencia, pero como cualquiera de nosotros cuando 

iniciamos, cualquiera de nosotros estuviera igual, el respeto, le pido a todos mis compañeros me gustaría postularme, pero 

estoy pasando por una situación en la junta y en el barrio, sin embargo, me gustaría que la persona que se postúlala, tuviera 

es a  res p o n s a b i l i d a d , te agr a d e z c o  po r  la ge s t i ó n  la c a l m a  y es e  don  de ge n t e , y m e gus t a r í a  qu e  sig u ie r a s  

 

IVAN GOMEZ, interviene para indicar que nos queda poco tiempo, le reitero a SARA ARDILA el buen trabajo que ha hecho, 

pero la invitación es que no podemos dejarle todas las cargas a una sola persona todos debemos colaborar y participar, 

pido la revisión y el compromiso para la buena participación en este consejo, les recuerdo que según lo acordado debía 

es t a r  por  los  s eis  m e s e s  in ic ia l e s .  

 

NELSON CORONEL: dar muchas gracias a sara por su gestión, sin embargo, quiero poner a consideración a María Del 

Pilar Barrea como presidenta, todos conocemos que ella conoce muy bien sobre el tema y su compromiso para todas las 

c au s a s .  

IVAN continuamos con el siguiente punto de nuestra reunión, en una próxima sección seria escoger la nueva postulación a 

la presidencia, les recuerdo que en esta reunión debemos ser muy juiciosos porque nuestro principal punto es el plan de 

de s a r r o l l o . 

 

3 -in f o r m e  de l  re p r e s e n t a n t e  de l CP L . 

 

C o n t in u a m o s  c on  el pu n t o  (3)  tre s  y es el rep r e s e n t a n t e  de l C P L , qu ie n  es t á  aq u í le dam o s  la bie n v e n id a .  

Consejera CPL Buenas tardes, como todos saben estamos muy pendientes del plan de desarrollo local he estado enviado 

la información , estamos programados para este domingo a las 8 am , sabemos que en los otros grupos ha sido poco la 

asistencia , debemos tener y hacer la diferencia , llevar nuestras ideas plasmadas y saber qué es lo que queremos llevar de 

nuestras problemáticas y también las posibles soluciones   hay (5) objetivos , mínimos tres concejeros en cada mesa y 

también que tengamos la compañía de un veedor por mesa , la idea es que llevemos puntos claves y específicos donde 

debemos llevar las ideas y que haya una buena convocatoria ¿Si tienen preguntas sobre lo planteado? recuerden la 

inv i t a c ió n  es pa r a  es t e  dom in g o  a las  8 am  en el c o le g io  sim ó n  bo l í v a r .  

 

MARIA B. agradecer todo tu compromiso y trabajo en el CPL , me gustaría comentarles a los compañeros que el 10 de abril, 

se realizó el empalme entre el antiguo CPL y el CPL vigente, se hizo un informe completo detallado nos dieron media hora 

donde acudieron varios concejeros del momento se entregó un informe completo, es importante  tener  en cuenta el plan de 

desarrollo distrital donde nosotros podamos aportar e incidir porque de allí depende el plan de desarrollo local si no se dejan 

plasmadas  líneas de inversión  concepto de gastos las ideas allí desde el plan distrital perdemos el año en lo local. 

debemos participar en los dos espacios , pero lo distrital merece una gran atención para nosotros, yo les quería mostrar en 

que  va el plan de desarrollo distrital, este es un proceso recordemos que empieza en el CPL recogiendo los pareceres de la 

gente se lo mandan al consejo territorial de planeación distrital donde recogen las ideas y emiten un concepto, ellos luego lo 

envían al concejo de Bogotá,  es la última oportunidad cuanto tiempo tenemos para dar ese documento resultado del trabajo 

del CPL  este es el momento para revisar ese documento,  y que la cultura quede en el plan de desarrollo distrital ,para que 

todos lo veamos y lo leamos , para recibir los aportes , es motivo para hacer una extraordinaria para revisar este plan  esto  

es política pública , si no queda en el plan de desarrollo distrital  este documento nos sirve como insumo para saber que 
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queda en el plan de desarrollo distrital, nos queda más difícil , si no queda en este documento ,  las ideas del consejo de  

c u l t u r a  , es o  es la tar e a  . gra c ia s  c om p a r t o  pa r t e  del  do c u m e n t o , es t e  s er í a  el apo r t e  gra c ia s .  

 

SA R A  LU C I A  AR D I L A  ¿ M u c h a s  gra c ia s  alg u n o  qui e r e  apo r t a r  alg o ?  

 

IVAN. Este es el informe de parte del CPL nueva mente reiterar que es importante la participación el día domingo, porque 

también los asuntos locales, teniendo en cuenta que estos aportes aún se están recopilando en el plan de desarrollo distrital  

creo que esta cerrado todo el tema ya todo está en proceso, por lo tanto, es importante no descartar lo local y dar una 

mirada desde el consejo local de arte cultura donde nosotros vemos que hay que continuar, mejorar focalizar dentro de las 

loc a l id a d e s . 

 

MARIA BARRERA. es importante que esta institución lleve un diagnóstico, ese diagnóstico que está por localidades, es 

importante que se presentara de parte de la institución, a las comunidades y que ellas sepan. Entonces me parece 

importante Fernando si vas a estar allí que haya ese espacio para que la ciudadanía del entorno separa que la institución 

tien e  c os a s  y a si s e com p l e m e n t a  c on  lo qu e  ap o r t e n  los  de m á s  gra c ia s .  

 

4 - pla n  de  de s a r r o l lo  loc a l .  

 

MÓNICA ESQUINAS. quiero comentar que el consejo de planeación local es una estancia que está conformada por 

representantes de todos los sectores y es una instancia que tiene su propia metodología y que nosotros como instituciones 

nos debemos acoger a esa metodología entonces los encuentros ciudadanos se deben de hacer de acuerdo a la 

m e t o d o lo g í a  es c o g id a  po r  el C P L , m u c h a s  gra c ia s .  

 

IVAN. les recuerda que él ha estados en algunos encuentros y que respecto a la metodología que se está usando ellos son 

autónomos y lo que se puede es apoyar desde el consejo, estos espacios son hechos para que sea la misma comunidad 

quien priorice y decida sobre el destino que deban tener los rublos del plan de desarrollo en su territorio. Precisamente la 

comunidad pregunta sobre los programas y se realiza la orientación respectiva. No podemos incidir en las decisiones que 

ha g a  la c om u n id a d , el es p a c i o  es pa r a  que  las  c om u n i d a d e s  ten g a n  un o s  dia lo g o  as e r t iv o s .   

MARIA BARRERA es importante presentar estos diagnósticos por parte del consejo de cultura, importante tenemos dos 

diapositivas que podamos presentar para que la comunidad tenga en cuenta. Creo que lo puede presentar Lucila es para 

qu e  la c om u n i d a d  lo c on o z c a .  

IVAN no esto no se deba hacer porque habrá otros espacios para mostrar lo que hemos hecho como consejo se puede 

dialogar con la comunidad y pueda tener en cada mesa como temas que se puedan priorizar y sugerir con respecto a la 

necesidad de las comunidades, se puedan postular, decir sobre que necesidades se tiene desde el consejo, pero 

pre s e n t a c io n e s  no s e v an  a da r , as í s e pod r í a  res p o n d e r  en los  es p a c io s  de dia lo g o  de las  m e s a s .  

 

OSCAR.  Cómo es un tema de representatividad del consejo, yo quisiera que se tuviera en cuenta lo que se va a decir, 

tengo la sensación que todavía no se ha socializado este documento que se le dio al secretario de cultura, Santiago Trujillo; 

saber cómo termino que se socializo de esa misma manera podamos conocer que demandas o propuestas podemos llevar 

ten e m o s  de s d e  el s ec t o r  c u l t u r a l .  

 

IVA N . Si no hay  ap o r t e s  de b e m o s  c on t in u a r  c on  m u e s t r a  ag e n d a  del  dí a  pla n  de de s a r r o l lo  loc a l .  

 

CARMEN: lo más importante es que recordemos que tenemos que posesionar el tema de cultura, local que nos ha 
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beneficiado muchísimo el emprendimiento recreativo, la adecuación ambiental, la cultura del campo, que no olvidemos 

po s e s io n a r  es t o s  tem a s  el do m in g o  y qu e  se sep a  qu e  vie n e n  de s d e  la pa r t e  cul t u r a l .  

 

SARA. abrir el espacio de  prioridades, es cultura local y que los consejeros sepan que hay un documento, que ya este 

hecho que de allí bien los diferentes temas para tener en cuenta, lo que dice doña Carmen es importante saber cómo 

cuales son y llevarlos a  discutir en la mesas de, Es Cultura Local, el siguiente punto de nuestro plan de desarrollo me 

hubiera gustado de forma presencial , pero  no se pudo por lo tanto y como estamos a manera asincrónica   es difícil  hacer 

un ejercicio participativo, entonces Sara si está de acuerdo lo que podemos hacer es que abramos el espacio para que 

podamos revisar esas prioridades como consejo y nosotros desde el acta podemos ir generando una organización desde el 

consejo de arte y cultura lo que  va a llevar a la discusión el domingo es decir un ejemplo ya que doña Carmen lo menciono 

es cultura local  es un tema transversal que se debe llevar a la mesa y que los concejeros y concejeras que estén en cada 

mesa pueda tener claro que hay un documento que esta priorizando temas para la localidad desde la mesa de cultura.    

¿Les parce así?  lo ideal es hacer una lluvia de ideas d las necesidades   con respecto a lo que se construyó bien y que a 

ustedes les parece que debe continuar para beneficiar obviamente a los artistas los culturales gestores y sobre todo a la 

c om u n id a d  en gen e r a l .   

 

SARA ARDILA. Estamos en el punto plan de desarrollo 20 minutos y espacio de voces de concejeros y concejeras lo que 

les propongo es que podamos unirnos, yo les traía unos papelitos para poder consolidar, pero como no podemos de manera 

vi r t u a l , po d e m o s  em p e z a r  a gen e r a r  es e  do c u m e n t o  1 – des d e  el dia lo g o , de s d e  las  m e t a s  pr i o r iz a d a s  par a  av a n z a r .  

 

SARA, o si no están de acuerdo y tienen alguna sugerencia, adelante la idea es que se pueda nutrir de ideas que haya un 

documento de base para que todos los concejeros lo tengan y que asistan el día domingo estar con una orientación muy 

cla r a .  

 

MARIA BARRERA: yo si quisiera ya que lo menciono el compañero Oscar, ese documento fue producto de un encuentro de 

la úl t im a  reu n i ó n  ord i n a r i a  do n d e  los  c on s e je r o s  s e ex p r e s a r o n  y m e  pa r e c e  que  es v al io s o .   

 

En este sentido ya que el compañero Oscar lo menciona  quiero referirme algunos puntos para recordar  algunas cosas que 

hay en ese documento, en cuanto infraestructura, como lo confirman los diagnósticos somos una localidad con una 

infraestructura cultural que por la dimensión de nuestro territorio no es claro, no tenemos suficientes espacios culturales, 

aquí se habla de grandes complejos culturales y deportivos como el CEFE fontanar o CEFE cometas, aun la comunidad 

tiene dificultades  para el acceso a esos servicios, de nada nos sirve tener unos espacios tan bien dotados si no los 

podemos utilizar, no se le prestan a la comunidad o le ponen muchas trabas y obstáculos este es el recogimiento  de las 

frases de concejeros frente a los temas, no se trata de tenerlos si no como acceder a estos, entonces aquí hay unas 

dificultadas de acceso, por lo tanto se deben concretar 2-políticas públicas que apoyen espacios alternativos frente a la 

oferta cultural cerca a las comunidades con docentes de apoyo    como lo proponía el programa  converge de IDARTES,  

que no sabemos cómo va  en este momento , aquí hay un compañero Luis Fernando que nos podría contar  este era un 

programa interesante  pero no lo hemos vuelto a escuchar 3- se debe ampliar la oferta cultural a uno de los sectores 

olvidados como lo es la ciudadela sur oriental con una casa cultural para este sector es claro que el sector de suba es  un 

localidad muy grande y el sector oriental ha estado muy olvidado esta eran las propuestas que se hacían en ese momento 

de pronto esto va para lo distrital, los procesos culturales solo se cuentan con dos escenarios móviles y somos 20 

localidades sugerimos incrementar  el número de infraestructura esta son cosas que le sirven también a la secretaria distrital 

y de cultura, para ver como incrementamos los escenarios móviles para facilitar los procesos artísticos , si no tenemos sino 

el parque, solo tenemos dos escenarios en todo Bogotá que cuando piensen en invertir en escenarios también piensen en 
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escenarios móviles , que son muy prácticos de hecho aquí suba los ha utilizado mucho en el tema del fomento es 

importante aumentar el compromiso del sector y del liderazgo, no solo las becas  a veces son tres o dos  que no son para 

todos los sectores  y resulta que nosotros somos muy grandes , entonces el fomento a la formación y la circulación es uno 

de los ejes de nuestra actividad  y deben ser apoyados económicamente, nuestro clamor es que a que se aumente el 

pre s u p u e s t o  pa r a  la es c u l t u r a  loc a l .  

 

los procesos de formación en todas las áreas deben ser continuos y de largo alcance, que pasa algunas veces con las 

becas  que son para tres meses y en ese tiempo no vamos a alcanzar a llevar unos procesos, a parte de la filarmónica 

tenemos unos procesos  populares donde los niños  se pueden vincular  a música lirica  si no también en la música popular 

o formal, nosotros sugerimos ya que esta Mónica,  que estos contratos sean mucho más grandes, por lo menos a seis 

meses o un año, en ese sentido hay que repensarse dese lo local, como ser un proyecto bandera y que desde la alcaldía 

tenga un proceso, que pueda mostrar frutos y resultados a futuro, una proyección a estímulos en el sentido de la 

sostenibilidad ambiental, la reutilización de los residuos orgánicos frente a que la cultura no son solamente las artes, si no la 

sostenibilidad del medio ambiente, como podríamos nosotros  actuar transversalmente con algunos programas y proyectos 

del plan de desarrollo, no solo en lo cultural, nosotros no solo nos vemos en el área de cultura, nosotros nos vemos en 

seguridad y convivencia  como no vamos a estar allí podemos estar con una obra de teatro para trabajar diferencias con la 

comunidad, para las violencias de las mujeres, podemos trabajar todo este tipo de cosas, podemos trabajar desde estos 

ejes transversales donde podemos ver a la cultura más claramente y con más recursos y tema de los residuos , los 

proyectos han beneficiado a las bodegas , como reforzamos a las personas que trabajan recolectando estos recursos , 

como volver al tema del reciclaje desde lo orgánico y lo no orgánico. En cuanto al tema de la participación es importante una 

mejor comunicación con las entidades que conforman cultura si quiera con una reunión semestral, donde analicemos 

resultados para la localidad esta fue la propuesta que se le hizo, y que igual sigue vigente se requerirá el apoyo a esos 

estímulos para los consejeros,  que les permita desarrollar un proyecto en conjunto si miramos no hay nada para nosotros, 

allí no se nombra a los consejeros como desarrolladores de un plan de estímulos: los salones comunales que fueron 

construidos  por el distrito se articulen con los procesos culturales  y hacer un inventario de estos salones y buscar un 

dialogo con las JAC  y la ASOJUNTAS que permitan que se apoyen todos estos espacios,  los procesos culturales, también 

la propuesta de nuevo barrial que también lo tenía la secretaria de cultura , esto básicamente es lo que se presentó desde el 

c on s e jo  de  c u l t u r a .  

 

IVAN. teniendo en cuenta lo expuesto esto permite realizar sus propuestas, teniendo en cuenta la metodología del domingo 

qu e  s e ba s a  en tre s  pre m i s a s .  

1- ide n t i f ic a r  un pro b le m a .  

2. id e n t i f ic a r  un a  c au s a  de es e  pro b le m a .  

3. pla n t e a r  un a  s ol u c ió n .  

 

5 - e s p a c io  de  v o c e s  de  c o n c e je r o s  y c o n c e j e r a s .  

 

 

M A R I A  BA R R E R A  s ug ie r o  qu e  le de m o s  es p a c io  a la alc a ld í a  y si ten e m o s  ot ra  c os a  que  ap o r t a r  la de j a m o s  de ul t i m o  

Entonces damos espacio a la alcaldía, contamos que el proyecto de la casa de la cultura el proyecto la casa se encuentra 

prácticamente demolida, mientas al contratista le entregan el plan de manejo del tráfico, esto es lo que va hasta el momento 

en el proyecto de casa de la cultura. Estuvimos revisando el contrato que tuvo acta de inicio y tiene un plazo de seis meses , 

no sé si veces un poco atrasado la ejecución de este contrato y sería interesante tener al contratista y la firma con un , 

interventor del huila , es importante y nos llama la atención y hemos durado ya dos años sin casa de la cultura, creemos que 
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la alc a l d í a  pu e d a  c on s e g u i r  un alq u i le r  de un es p a c io  m ie n t r a s  s e ter m i n a  la ob r a .  

 

6 - E s p a c i o  de  la alc a l d í a  loc a l .    

 

MÓNICA ESQUINAS. el supervisor del contrato es el ingeniero FRANCISCO GRANADOS como les dije antes se está 

esperando  el plan de manejo del tráfico para iniciar ya la obra si hay un retraso seguramente el contratista solicitara una 

prórroga y la alcaldía estudiara ese aspecto, hasta el momento el contratista no ha solicitado prorroga, el tema de alquiler de 

espacios no está provisto en el plan de desarrollo que estamos cerrando, que es el del alcalde Julián y eso tendría que ser 

un tema con el nuevo alcalde, la presentación de un contrato de obra en el consejo, solicitare  con el supervisor para la 

reu n ió n  ord in a r ia  pró x i m a  del  c on s e jo . 

 

MARIA BARRERA: hay una cosa interesante que se había planteado y no sé si  quedó Mónica y es de estos ejercicios de 

concreción y donde los artistas de suba se llamaron a ver cómo fue la creación de esa casa de la cultura, en algún momento 

se habló de la sostenibilidad, estamos en un momento de escases de agua y yo estoy segura que en algún lado vi que 

decía o se habló del tema de los paneles solares no sé si eso quedaría finalmente y el tema de la utilización de las aguas 

lluvias, todas estas cosas se deben hacer con la edificación en construcción, porque esto es lo que se debería saber y 

oportunamente tenerlas en cuenta las aguas lluvias ustedes saben que pueden utilizarse para los baños me parece lindo 

que la casa de la cultura fuera una estructura amigable y sostenible, Mónica esa sería una de las inquietudes que 

ten d r í a m o s  pa r a  nue s t r a  pró x im a  reu n ió n .  

 

MÓNICA ; les recuerdo que el diseño de la casa fue el  objeto de un contrato, es un diseño que fue cocreado con la base 

cultura en los tres talleres que se hicieron y precisamente con el ingeniero Camilo Conver, hablamos precisamente del 

tratamiento de las aguas lluvias de toda la infraestructura que va a haber a bajo el tratamiento de los desechos y también 

para algunos paneles solares  que llegan , también sobre la fachada que tiene un tema de urbanidad ecológica,  todo esto 

es t á  con t e m p l a d o  en la con s t r u c c ió n  de es t a  c as a .  

MARIA BARRERA ¿gracias quedamos pendientes de la presentación del contratista y que nos digas cuando se puede 

ha c e r ?  

 

IVA N  m u c h í s im a s  gra c ia s , cre o  que  no ha y  m á s  pre g u n t a s . 

 

7 - te m a  de  Re g la m e n t o  int e r n o   

 

IVAN. Sobre el Reglamento Interno , como ustedes saben este es un acuerdo entre consejeros y consejeras, para el tema 

del relacionamiento y organizarse, el año pasado se envió el reglamento interno para aprobación  de forma asincrónica sin 

embargo tuvimos una interpelación frente al punto de acciones indebidas y por esto hay que retomar ese tema que los 

consejeros y consejeras puedan revisar ese punto específicamente, porque ya en lo demás están ya de acuerdo y por 

votación se pueda generar  la aprobación de este punto , les recuerdo que lo que se encuentra allí son sugerencias pero 

qu e   tam b ié n  es t á  en el de c r e t o   qu e  c on f o r m a  a los  c on s e jo s  de ar t e  c ul t u r a  y pa t r i m o n io .  

 

DERLY. Sugiere que, para el tema del reglamente interno, que es un tema que no se debe aplazar más su discusión y 

aprobación, para este punto es mejor presencialmente, se ha estado aplazando porque no han estado todos, y las personas 

que no asistan deben presenten su debida excusa para poder tomar decisiones con el fin de lograr una buena comprensión 

de lo ac o r d a d o ,  y a s ea  c on s e n s u a d o  o v ot a d o  c on  tod a  cla r id a d .  
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8 - pr o p o s ic i o n e s  v a r i o s .  

 

Ivan Gómez enuncia que el tema de secretaria en fortalecimiento a las APA estuve indagando por si alguien nos podía 

acompañar pero no se pudo por el tema de contratación, todavía no se ha contratado todo el personal de parte de la 

participación todavía no se ha podido contratar de tal manera que la línea no es clara frente a quien va a venir a estos 

escenarios, sin embargo pude averiguar que en el tema de las recargas va  ser en el mes de mayo y el tema de APA 

tam b i é n  v a a es t a r  pe r o  qu e   por  el m o m e n t o  no ha y  un op e r a d o r  log í s t ic o  es o  s e ha r í a  en el seg u n d o  s em e s t r e . 

 

En este sentido solicite que les enviaran un correo a los concejeros y concejeras ampliando esta información, sin embargo, 

que yo voy a estar en abril de pronto en mayo y les pediría paciencia porque aún no se sabe según el cambio de 

administración el director de asuntos locales ya no es Hugo Cortes León, es Andrés Felipe Jara, él está conociendo y 

s oc i a l i z a n d o . 

 

Carmen, hay unos espacios donde se presenta contaminación  e inseguridad, yo he estado pendiente de la actividad que 

hay en el sector, creemos  que  se puede  hacer algo deportivo , pero si es posible que se conociera este sector está en la 

carrera 98,  espacio critico hay en altos de san José   y  también que se conociera el espacio de la 96 de tal manera que 

tenemos que presentar una propuesta para solucionar ese problema, la comunidad dice que hagamos actos culturales y mi 

pregunta es qué actividad cultural podemos hacer?   Si es posible que priorizaran este lugar para eso, si es posible para 

bic i c le t a s , o es p a c io s  pa r a  niñ o s  o ac t iv id a d e s  c ul t u r a le s .  

 

 

Victoria Reyes invitada interviene: Represento al consejo desde la línea de persona mayor, también represento en el 

consejo distrital y también pertenezco a una organización años dorados, mi pregunta es qué ha pasado con las elecciones 

atípicas, porque he estado pendiente con la representación de persona mayor en el consejo local, también felicito y me 

alegra saber de las actividades del consejo y desear que en este 2024 se logren muchas cosas que vayan en favor de los 

culturales de nuestra localidad, esperando que todo sea bien repartido, es decir que a toda la localidad le lleguen los 

procesos programas y proyectos que beneficien a toda la localidad y no a unos pocos, con respecto a los encuentros 

ciudadanos es importante la participación, para que todos podamos exigir y así mismo saber de qué manera se va a 

de s a r r o l l a r  tod o  el pro c e s o  de la loc a l id a d  , era  es o  m u c h a s  gra c ia s .  

 

IVAN, si muchas gracias y me gustaría que puedan invitar colegas y beneficiarios de los programas y proyectos desde lo 

que Escultura local, que asistan para que apoyen estos diálogos transversales desde Es cultura local y desde sus diferentes 

en f o q u e s , m u c h a s  gra c i a s  doñ a  Vi c t o r i a .  

 

FERNANDO. Señores(as) consejeros muy buenas noches, les cuento en respuesta a la que preguntaba doña PILAR si 

tenemos  la oferta de formación artística desde los programas Nidos y Crea, por ahora en las instalaciones del CEFE 

Fontanar y la Campiña, danza artes, escénicas artes plásticas, música ciencia y tecnología, si ustedes saben de grupos que 

les interese esta oferta, pero se les pide algunos  requisitos como listados certificaciones de salud y   otros  documentos,  

esto es requisito de ley  y si no presentan estos requisitos,  no pueden  comenzar a trabajar, por otro lado continuo 

asistiendo a la mesa de salud mental,  un tema  con mayores problemas, donde se presenta   problemáticas de   acciones 

suicidas. Es la segunda localidad con esta problemática y sigue en crecimiento, por lo tanto, desde la mesa se está 

planeando en tener una línea muy clara de trabajo, por último, el día de mañana 20 de abril, se realizará una actividad con 

el c on s e jo  de juv e n t u d .   
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Gracias solo para referirme en algunos puntos  y agradecer la presencia de nuestra representante a nivel distrital la señora 

María Victoria que hizo un gran trabajo  a quien lo local la queremos mucho, sabemos de su gran liderazgo y de la calidad 

de su trabajo esperamos que nos siga apoyando y que los procesos que se trabajan bien sigan, nos preocupa los sectores 

que siguen sin representación, el tema de literatura,  hay mucha gente representativa del sector literario no sé si podemos 

llamar al joven que quedo con 28 puntos, que me parece una buena votación, mientras se hacen las elecciones atípicas y le 

demos la posibilidad de tener su voz por lo menos en el consejo, lo mismo que al de artesanos y  también pedir la presencia 

de doña Victoria aquí en el consejo, es importante tratar de acercar estos sectores aquí al consejo, además dice el 

reglamento que nosotros podemos tener invitados permanentemente y ellos vendrían con esa figura, donde se les daría la 

op o r t u n id a d  de po d e r  ha b la r .  

 

Otro tema es referente a las becas, estuvimos analizando las becas desde el sector de música, para lo cual nos sentimos 

afectados en este sector y es el sector de géneros, la música tradicional está protegida por la ley 851 del 2003, 

prácticamente le dice a todas las entidades que  en todos los niveles se debe apoyar, sin embargo se ve poco reflejado en 

las becas, no hay un solo festival en las becas distritales de música tradicional, hay un festival que es de danza pero, en 

música no lo hay ,nos gustaría tener una mesa de trabajo con la Secretaria e Idartes,  para saber cómo se están manejando 

el tema de los emergentes, se pide mucha experiencia y certificados , pero  cuando hay muchos grupos que no la tienen, 

ver cómo podemos llegar a una concertación y saber cómo se evalúa como se realizó, todo esto es importante para que 

seamos más efectivos,  también como se están manejando las becas LGTBI como se están  llevando los festivales, como 

podemos incentivar la participación libre a  todos  los jóvenes esto lo quiero dejar sobre la mesa,  para ver la posibilidad de 

tra b a j a r  s ob r e  es t e  tem a  gra c i a s .  

 

 

FERNANDO. para la fase uno en estímulos se ofrecieron treinta y cuatro becas (34) cada una tenía diferentes categorías 

entre esas 1-beca de circulación de obras musicales y artes escénicas para la primera infancia. 2-becas de circulación para 

jóvenes emergentes, en   2024 3- becas de circulación de giras por Bogotá creativa en la zona  estas tres están enfocadas  

en los ítems que usted menciona, con respeto a la participación, no se puede participar si son menores de 18 años, por lo 

tanto si se han realizados la entrega de estas becas,   algunas de fomento  que se les ofrecen  a los que no pueden recibir 

estas becas  por ser menores de edad,  esto lo maneja la orquesta filarmónica de Colombia – y también los procesos de 

for m a c ió n  m u s ic a l qu e  se rea l iz a n  de s d e  el pro g r a m a  cre a  en tod a  la ciu d a d .  

 

IVAN Damos por terminada la sección extraordinaria del mes de abril, no sin antes proyectar nuestra próxima reunión 

ordinaria que sería el 21 de junio, nuevamente hacer el llamado para que el día domingo asistan a los encuentros 

ciudadanos, les recuerdo la importancia de asistir a los encuentros ciudadanos con la temática de cultura ya se ha enviado 

la información, por favor convoquen a los grupos de valor que ustedes representan y también los ciudadanos que estén 

in t e r e s a d o s  en la of e r t a  c ul t u r a l .  

 

MARIA BARRERA. hay que dejar sobre la mesa las fallas que se presentaron en la plataforma que esto ha afectado a las 

pe r s o n a s  qu e  s e ha n  que r id o  po s t u la r  en las  c on v o c a t o r i a s , m ir a r  c óm o  s e pu e d e  c or r e g i r  es t o  en el tiem p o  gra c i a s .   

 

IVA N . es t e  tem a  se hab ló  y s e am p l ió  el tiem p o  s ob r e  es t o  s e les  env ió  la in f o r m a c i ó n  par a  que  s up i e r a n .  

 

M A R I A  BA R R E R A : ¿ qu e  s e ten g a  en c ue n t a  qu e  el tem a  de las  be c a s  s olo  fue  tres  y en el c as o  de las  m u j e r e s ?   
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IVÁN. Todos estos temas los vamos a ir trabajando y buscando una solución, también buscando quienes nos queden 

acompañar para orientar a cerca de las becas, con respecto a mujer y género, va a estar ese tema en los encuentros 

ciudadanos, la invitación es poder tranversalizar estos temas desde lo cultural, también con secretaria de la mujer, con 

salud, con seguridad, temas, como el fomento desde otras entidades para que la ciudadanía, sepa generar procesos.  

muchísimas gracias para todos los consejeros y concejeras espero que para la próxima reunión podamos encontrarnos de 

for m a  pre s e n c ia l .  

 

Sie n d o  la 8: 1 1  P. M . s e ter m i n a  la ses ió n  de l C L A C P  

   

Po r c e n t a j e  % de C u m p l i m i e n t o  de l  Or d e n  de l Dí a  10 0 %  

 

III. C O N V O C A T O R I A . 

Pró x im a  reu n i ó n  vie r n e s  21  de jun io  de 20 2 4  

IV. ID E N T I F I C A C I Ó N  D E  PR O P U E S T A S , A C U E R D O S ,  C O M P R O M I S O S  Y D E S A C U E R D O S   

 

Se proyecta encuentro presencial para trabajar y aprobar el acuerdo interno, posiblemente en una sesión extraordinaria, 

do n d e  s e ún ic o  pu n t o  en ag e n d a .  

 

PR O P U E S T A S  

PU N T O  D E L  

OR D E N  D E L  DÍ A  
D E S C R I P C I Ó N  D E L A PR O P U E S T A  PR O P O N E N T E  

A P R O B A C I Ó N  

(SI - N O )  

2 Crear comisión para solucionar el tema de 

las carpas y asuntos relacionado con el 

m a n e jo  de ele m e n t o s . 

Sa r a  Lu c ia  Ard i la  si 

 

TA R E A S  Y C O M P R O M I S O S  

D E S C R I P C I Ó N  D E L A TA R E A  O C O M P R O M I S O  R E S P O N S A B L E S  

Ela b o r a c i ó n  ac t a  s es ió n  ord i n a r ia  m e s  de ab r i l . Pro f e s i o n a l de ap o y o  Po l i t y  Pin e d a  

C re a c ió n  c om is ió n  tem a  rev i s ió n  c ar p a s  Pre s id e n t a  y c on s e je r o s  

Ac o m p a ñ a m i e n t o  a enc u e n t r o s  ciu d a d a n o s  el 21 de ab r i l .   Le o n a r d o  La r a .  C L A C P . 

 

 D E S A C U E R D O S  R E L E V A N T E S  
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 D E S A C U E R D O S  R E L E V A N T E S  

D E S C R I P C I Ó N  D E L  D E S A C U E R D O  PE R S O N A  O PE R S O N A S  QU E  IN T E R V I E N E N  

N -A  N -A  

N -A  N -A  

En la presente acta se consigna de manera concisa lo acontecido en la sesión identificando los acuerdos, 

desacuerdos y compromisos generados durante el encuentro. La sesión fue grabada en medio magnético y se 

a rc h i v a r á  d u r a n te  lo s  sig u ie n t e s  se i s  (6 ) me s e s  p a r a  su co n s u l t a .  

En virtud a lo establecido por el reglamento interno del Consejo Local de Arte, Cultura y Patrimonio de Ciudad Bolívar la 

pre s e n t e  ac t a  s e firm a  po r : 

 

 

 

(O r i g i n a l Fi r m a d o )                                                                                                (O r i g i n a l F i r m a d o )  

__ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _                                             

__ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _                                                __ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  

         Sa r a  L u c i a  A r d i l a                                                                                          Ivá n  Gó m e z  Ay u r e   

   Pre s i d e n t a  C L A C P  Su b a                                                                                Se c r e t a r í a  T éc n i c a  de C L A C P              

                                                                                                            Se c r e t a r ia  Dis t r i t a l de C u l t u r a  R e c r e a c ió n  y D e p o r t e  
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